

# **Estonie : une ordination épiscopale à Tallin d'un prêtre français.**

Samedi 10 septembre aura lieu l'ordination épiscopale de monseigneur Philippe Jourdan, prêtre français de la prélature de l'Opus Dei. Mgr Xavier Echevarria, le prélat de l'Opus Dei, sera l'un des évêques consacrants.

09/09/2005

Depuis 1996 et jusqu'à ce jour, Mgr Jourdan aura été le vicaire général de l'administration apostolique de l'Estonie. À Tallin, et durant cette période, il a été aussi curé de la paroisse de la petite cathédrale de Saint-Pierre et Saint-Paul. C'est à partir de mars 2004 qu'il est devenu vice-président du Conseil Estonien des Églises, organisme œcuménique où il représente l'Église catholique depuis 1997.

Cette consécration épiscopale en Estonie est la deuxième en ses 500 ans d'histoire. Mgr Edouard Profittlich, s.j, précédent archevêque catholique résident en Estonie, fut martyrisé en 1942 au camp de concentration soviétique de Kirov. De très nombreux estoniens ont été touchés lorsqu'ils ont appris que, peu de jours avant sa mort, Jean-Paul II, parmi ses dernières dispositions, avait pris la décision de nommer un évêque pour leur pays.

En dépit du fait que les catholiques ne sont qu'une petite minorité, l'Estonie est fière de toujours se dire « terre mariale », grâce à un décret du pape Innocent II, daté de 1215.

La cérémonie coïncide avec le douzième anniversaire de la visite de Jean-Paul II en Estonie. Mgr Peter Zurbbrigen, nonce apostolique pour les Pays Baltes, sera le célébrant principal. Le prélat de l'Opus Dei, mgr Xavier Echevarria, ainsi que l'archevêque de Moscou, Mgr Tadeusz Kondrusiewic concélébreront avec lui. De sources issues de l'Administration Apostolique de l'Estonie, l'on prévoit la présence du président de la République ainsi que celle de plusieurs ministres, d'autres cardinaux et évêques venant de Russie, Lettonie, Lituanie, d'Allemagne et des États-Unis et de plusieurs représentants de différents organismes allemands, de l'Église

gréco-catholique ukrainienne et de la Conférence épiscopale de France.

La cathédrale catholique étant un local aux dimensions réduites, l'ordination épiscopale aura lieu au temple de Saint-Olaf, cédé par la communauté baptiste. La tour de Saint-Olaf, avec ses 150 mètres de hauteur, est l'édifice le plus élevé de la ville. « Très reconnaissant, je suis touché par l'affection de mes amis du Conseil Estonien des Églises, et par le fait que des protestants de différentes origines, aient confirmé leur présence et offert leur église à Tallin, afin que la cérémonie de la consécration puisse ouvrir ses portes à une assistance qui ne tiendrait pas dans la petite cathédrale catholique », a déclaré mgr Jourdan.

Une présentation de Mgr Philippe Jourdan est accessible en cliquant sur le lien en haut à droite.

.....

pdf | document généré  
automatiquement depuis [https://  
opusdei.org/fr-cd/article/estonie-une-  
ordination-episcopale-a-tallin-dun-  
pretre-francais/](https://opusdei.org/fr-cd/article/estonie-une-ordination-episcopale-a-tallin-dun-pretre-francais/) (07/02/2026)